

Visite du Garde des Sceaux

Les vraies problèmes relayés aux autorités judiciaires et pénitentiaires

MA NÎMES syndicat majoritaire

Le 20 août 2025

Ce mardi 19 août, le Garde des Sceaux M.Darmanin est venu inaugurer le DAC de Nîmes. Aucun entretien n'était prévu. L'UFAP n'a cessé de réclamer depuis la semaine dernière une entrevue afin de pouvoir évoquer les vraies difficultés Nîmoise par le biais de la presse, de mails envoyés au cabinet du Ministre et par voie de tract.

L'UFAP a été entendue et a obtenu gain de cause puisqu'à peine 2h avant l'arrivée du Ministre, nous avons été informés que finalement une rencontre avec le conseiller du Ministre aurait lieu !

Cette visite attendue des personnels Nîmois a donc donné lieu a deux rencontres avec les autorités pénitentiaires et judiciaires.



9h rencontre avec M.RAZOUZ, directeur de l'administration pénitentiaire adjoint (DAPA) et M.Gély, directeur interrégional des services pénitentiaires de Toulouse (DI) :

L'UFAP Unsa Justice a relayé les problématiques des agents pénitentiaires nîmois :

- **Ouverture du DAC avec un déficit de personnels.** Les 12 postes qui seront ouverts à la prochaine mobilité ne seront effectifs que pour l'été 2026. Nous avons demandé une prise de fonction anticipée pour Nîmes. Le DAPA a noté notre exigence et s'est engagé à étudier notre demande
- **Surpopulation carcérale.** L'UFAP a demandé un lissage de la surpopulation au niveau national. Cette gestion ne doit pas reposer uniquement sur les épaules du DI. Des consignes doivent être données pour transférer des détenus sans attache familiale dans tout l'hexagone. Le DAPA a noté notre demande.
- **Etablissement vétuste et des services non adaptés à accueillir ce DAC.** L'UFAP a demandé un plan de rénovation et d'assainissement de l'établissement existant. Les personnels ne peuvent plus subir ces conditions de travail déplorables. Le DAPA nous explique qu'il s'agit de budgets importants mais prend note de nos souhaits.
- **Parking des personnels, salle de restauration, salle de sport.** L'UFAP a défendu les personnels pour faire entendre au DAPA et au DI qu'à la maison d'arrêt de Nîmes les agents n'ont aucune qualité de vie au travail. Le DAPA a visité notre « belle » micro salle de pause et s'est rendu compte qu'elle n'était pas adaptée. Quant à la salle de sport, l'UFAP a proposé de placer un algéco côté vestiaire afin de pouvoir avoir un espace dédié aux personnels. Tout comme il fallait prévoir un espace pour les ELSP dans cette zone. Le DAPA et le DI ont écouté nos demandes.

L'UFAP sera persévérante, comme toujours, et fera en sorte que les agents reçoivent toute la considération qu'ils méritent.

14h rencontre avec M.Bergère-Mestrinaro, conseiller du Ministre de la Justice :

M.Bergère-Mestrinaro a été à l'écoute de l'ensemble de nos revendications qu'il estime « normales ». Il s'est engagé à les relayer auprès du conseiller du Ministre en charge de la question pénitentiaire et que nous aurions un retour sur les sujets évoqués.

L'UFAP a insisté sur la nécessité de débloquer des budgets pour la maison d'arrêt dans le cadre de la rénovation des locaux et de l'amélioration des conditions de travail des personnels.

L'UFAP Unsa Justice sera attentive aux suites données à nos revendications et continuera de se battre pour obtenir de meilleures conditions de travail pour les personnels Nîmois.

Le bureau local UFAP